

# La lucha Indígena en Brasil

En Brasil, nuestro país vecino, también hay grupos nativos que están luchando por defender sus tierras, por preservar su idioma, por sus derechos a la salud y a la educación. En Brasil los nativos son considerados por la ley como niños, menores de edad, y todas las decisiones las toma el gobierno a través de la FUNAI (Fundación Nacional del Indio). A pesar de esta situación, los grupos nativos se organizan y luchan hasta dar sus vidas, por defender sus tierras y sus derechos.

En Brasil existe un periódico o Boletín que se llama "Porantim" que apoya y defiende la lucha de los grupos nativos. Algunos líderes nativos y una delegación

de este periódico, asistieron al Congreso del Movimiento Indio que se realizó en Cuzco en el mes de Febrero. Ellos trajeron sus opiniones que aquí las presentamos en forma resumida:

Manifestaron ser conscientes de que los nativos en Brasil están luchando cada vez con más fuerza por defender sus tierras, su idioma y su cultura. Estos líderes nativos se dan cuenta también de que hay muchos otros campesinos y trabajadores de las grandes ciudades que también luchan por sus derechos contra los explotadores.

Contaron una historia que ocurrió en Brasil. En 1978, 1,400 indios estaban luchando contra 8,000 cam-

pesinos sin tierras, que estaban invadiendo sus comunidades. En una discusión que tuvieron sobre su situación entre los nativos y los campesinos se dieron cuenta, de que había el problema de la escasez de tierras, porque las mejores tierras las tenían unos pocos señores y en grandes extensiones. Entonces decidieron luchar juntos contra estos señores, en beneficio de los nativos y campesinos que necesitaban las tierras.

En Brasil, muchos líderes nativos, saben que es necesario el socialismo, para que los grupos nativos puedan vivir con justicia. En el socialismo no existirán los grandes señores, que abusan y explotan, y el gobierno será de los que ahora son pobres, y luchan contra los explotadores en defensa de sus derechos.

